
 

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE RIO DE LOBA 

 

ATA Nº TRÊS DE REUNIÃO ORDINÁRIA 

DE ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE RIO DE LOBA 

 

-------Aos vinte e oito dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, pelas vinte e uma 

horas e quinze minutos reuniu na Associação Recreativa e Desportiva Os Povoenses, no 

Largo do Olival em Póvoa de sobrinhos a Assembleia de Freguesia de Rio de Loba com a 

seguinte ordem de trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------- 

 

Antes da ordem do dia – 15 minutos 

 

Ponto 1 – Junta de Freguesia 

 

1.1- Informação escrita do Senhor Presidente da Junta de Freguesia sobre as atividades 

desenvolvidas pelo executivo no âmbito das suas funções. 

 

Ponto 2 – Assembleia de Freguesia 

 

 

Ponto 3 – Público 

 



------ O Presidente da Mesa da Assembleia deu início à sessão começando por felicitar os 

presentes, em particular o Sr. Ramiro, presidente da Associação Recreativa e Desportiva Os 

Povoenses, que gentilmente cedeu o espaço para a reunião de Assembleia de Freguesia. 

-------Estando presentes todos os membros do executivo com exceção da vogal Aurora da 

Encarnação Silva e membros da assembleia com a exceção dos deputados: Fernando Manuel 

Lopes Mendes, Nélia Tomás e Sara Alexandra Amaral Fonseca, apresentando todos 

justificação para a respetiva falta, tendo esta última sido substituída pelo elemento 

imediatamente a seguir Rita Francisco. De seguida, deu-se início à sessão com a leitura da 

ata de vinte e seis de abril de dois mil e vinte e dois, que depois de aprovada foi assinada. O 

Presidente da Mesa da Assembleia informou ainda que após a tomada de posse da atual 

Assembleia de Freguesia foram solicitadas as atas referentes às sessões de Assembleia de 

Freguesia dos últimos dois mandatos, mas que até ao momento não foram entregues.--------- 

-------Relativamente ao ponto um ponto um da ordem de trabalhos, foi dada a palavra ao 

Presidente da Junta de Freguesia, que começou por informar a Assembleia que já tinha sido 

aprovada em reunião de Câmara Municipal de Viseu a alteração contratual às obras da Vila 

Feijão, estando só a faltar a assinatura do novo contrato para assim se reiniciarem as obras. 

-------Sobre a Rua da Seara e Castela em Barbeita também já foram aprovados os trabalhos 

complementares, tendo e empresa adjudicada levado o contrato para apreciação, lamentando 

o facto de estas duas obras terem sido levadas a reunião de Câmara com muito atraso, uma 

vez que os moradores já começam a demonstrar o seu desagrado.--------------------------------- 

       Em relação ao saneamento do Bairro das Lages, informou que depois de encetadas as 

negociações entre o SMAS e os proprietários, se verificou que se uma proprietária 

autorizasse a colocação da estação elevatória das águas no seu terreno ficaria sem espaço 

para a construção de uma moradia, dado isto, foi solicitado a outra proprietária o favor de 

deixar colocar a estação elevatória no seu terreno. Após reunião no local entre o SMAS e os 

proprietários, ficou acordado o local a ser colocada a estação elevatória das águas.------------- 

 ------- Em relação aos arranjos de intervenção paisagística da Quinta do Corgo, como já 

tinha sido referido anteriormente o Presidente da Junta de Freguesia informou que a obra iria 

ser concluída durante a semana seguinte, tendo para isso reformulado o contrato, por ter sido 

pedido uma redução de custo, uma vez que depois da tomada de posse o atual executivo 

apercebeu-se ser uma obra de elevado valor. Informando de seguida que os equipamentos 

desportivos teriam de ser adquiridos posteriormente uma vez que não estavam contemplados 

no orçamento aprovado pelo anterior executivo.------------------------------------------------------ 



------Mais informou que foi feita a requalificação de uma poça de regadio em Barbeita, junto 

às Ruas da Videira e do Corgo, o proprietário prometeu que se a Junta de Freguesia 

requalificasse a dita poça ele cedia terreno para fazer a passagem entre estas duas ruas de 

carro.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------Sobre o alargamento da entrada para Rio de Loba junto à Quinta do Dr. Sobral o 

processo encontra-se em andamento junto do Eng. Fiúza, e foi feita uma declaração onde a 

proprietária refere a área cedida para alargamento da estrada.-------------------------------------- 

-------Informou também que apesar de não constar das informações enviadas aos membros 

da Assembleia o Município providenciou o arranjo em betuminoso da estrada paralela ao 

IP5, esperando a execução dos trabalhos com o máximo de celeridade, uma vez que é uma 

estrada com muito trânsito.------------------------------------------------------------------------------- 

-------Relativamente ao desporto, o Presidente da Junta de Freguesia, informou que houve a 

realização de um Bike Day em parceria entre o Agrupamento de Escolas do Viso e a Junta 

de Freguesia de Rio de Loba. Tal acontecimento fez com que muitos dos participantes 

percorressem caminhos da freguesia que lhes eram desconhecidos, tendo também havido 

uma visita ao Centro Hípico e ao Cantinho dos Animais.------------------------------------------- 

-------Sobre a Homenagem ao Dr. José Coelho, o Presidente da Junta de Freguesia informou 

que a Junta de Freguesia teve que cancelar o evento, devido a doença da Dra. Lília Basílio, 

tendo as comemorações sido adiadas para data a determinar. Ainda referente à cultura, mais 

informou o Presidente da Junta de Freguesia que foi organizada a festa do dia da criança, 

destacando a grande adesão das crianças e enaltecendo a ajuda da GNR e dos Bombeiros 

Voluntários de Viseu pelas suas prestações e apoio. Aproveitou também para agradecer e 

parabenizar a cooperação e participação de todas as associações envolvidas, salientando que 

o local foi deslocado do Centro Hípico para o Campo dos Leões da Beira pelo facto de este 

ter mais espaço para a realização das atividades que se pretendiam oferecer. Ainda sobre a 

cultura, o Presidente da Junta informou que as férias divertidas são uma parceria entre a 

Associação de Pais da escola Arnaldo Malho e a Junta de Freguesia e que devido ao seu 

sucesso as vagas estão quase preenchidas para o mês de agosto. Fez ainda referência à festa 

das Freguesias, elogiando a participação do Rancho Folclórico Leões da Beira pela sua 

participação nas marchas e felicitou todas as outras associações que participaram. Informou 

que numa próxima Assembleia irá propor um voto de louvor às marchas dos Leões da Beira 

pelo seu empenho e participação na Festa das Freguesias. Solicitou ao presidente dos 

Povoenses Sr. Ramiro para numa próxima festividade haver mais participantes de outras 

localidades, nomeadamente da Póvoa de Sobrinhos. Ainda sobre a cultura o Presidente da 



Junta de Freguesia informou da realização de três espetáculos na Freguesia no âmbito do 

programa da Câmara Municipal de Viseu denominado  “No Fio da Palavra”,  baseado em 

lendas e histórias relatadas por habitantes de várias freguesias, nomeadamente Rio de Loba. 

Esta apresentação estará a cargo do grupo de teatro Mochos no Telhado.------------------------ 

-------Informou o Presidente da Junta de Freguesia sobre a aquisição de uma viatura de 

marca Mitsubishi modelo L duzentos, concretizada através de um protocolo existente entre 

os Bombeiros Voluntários de Viseu e a empresa vendedora VanguardButtun Lda. Mais 

informou que após conversa com o Eng. João Paulo Gouveia, vice-presidente da Câmara 

Municipal de Viseu, o Município iria contribuir com uma verba no ano de dois mil e vinte e 

três. Em relação à instalação do PayShop, comunicou que existiu um contratempo, tendo a 

entidade bancária levantado vários problemas na colocação do mesmo. No entanto depois de 

uma reunião com o gerente do banco ficou acordado que durante a semana seguinte o 

mesmo iria ser instalado na sede da Junta de Freguesia. Transmitiu ainda que existe intenção 

de se colocar cacifos no exterior do edifício da sede da Junta de Freguesia para colocação de 

cartas, encomendas, tendo para tal já encetado diligências com os CTT. Informou que foram 

assinados os protocolos com as associações sediadas na freguesia, com uma matriz diferente 

do que acontecia com o executivo anterior, tendo como objetivo tirar dividendos dentro da 

área de cada uma. Sobre o marco que foi colocado no largo da igreja informou que depois de 

reunir com a Sra. Vereadora da Cultura ficou com ideia de que houve má intenção por parte 

das Termas do Centro na colocação do mesmo, pois não solicitaram o parecer da Junta de 

Freguesia.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------Depois de terminadas as informações tomou a palavra o Presidente da Assembleia, que 

questionou a Assembleia se teria alguma pergunta a colocar ao Presidente do Executivo. 

Começou por intervir o deputado Marcelo Egídio solicitando a atenção para os contentores 

existentes no cruzamento entre a Travessa da Rua da Via Rápida e a Rua da Via Rápida, 

pois o anterior executivo tinha solicitado ao Planalto Beirão para os mesmos serem 

deslocados para um local onde não perturbassem o trânsito. Informou também que existe 

uma vedação sem segurança na linha de água entre a Rua do Francial e a Rua Nossa Senhora 

de Fátima e que a mesma devia ser composta a fim de se evitar graves acidentes. Aproveitou 

para parabenizar o executivo pelas obras realizadas na Avenida António Lopes Pereira e que 

obras iguais deveriam ser realizadas na freguesia, pois os passeios devem estar libertos de 

qualquer obstáculo para os peões circularem livremente. Mais informou que existem placas 

informativas na zona do Dólmen destruídas, elogiou o executivo por ter retomado a festa do 

dia da criança.---------------------------------------------------------------------------------------------- 



-------O deputado Pedro Lourenço solicitou o términus das obras entre as Estrada da Vinha e 

a estrada duzentos e vinte e nove.----------------------------------------------------------------------- 

-------A deputada Paula Cunha solicitou a substituição do espelho que se encontra no 

cruzamento entre a Rua da Escola e a rua que vai do largo da Igreja em direção à Loba 

Doce, uma vez que este se encontra demasiado degradado. Informou também que na parte 

final do Bairro da Tileira existe um gradeamento ligeiramente solto e que nessa zona há um 

pequeno jardim com vegetação alta, dado isto solicitou a reparação do gradeamento e a 

limpeza do jardim.----------------------------------------------------------------------------------------- 

-------Depois de todas as questões colocadas o Presidente da Mesa de Assembleia passou a 

palavra ao Presidente da Junta de Freguesia. Iniciando a sua intervenção com resposta ao 

deputado Marcelo Egídio. No que se refere aos contentores informou que iria colocar a 

questão ao Planalto Beirão para se encontrar um local mais apropriado e onde não 

prejudique a fluidez do trânsito. Em relação à vedação disse que se irá inteirar sobre o 

assunto para depois resolver. Relativamente ás placas informativas na zona do Dólmen disse 

não ter conhecimento, mas que irá ver para depois serem reparadas.--------------------------- 

-------Respondendo ao deputado Pedro Lourenço informou que tem acompanhado as obras 

referidas desde o início, inclusive que o proprietário tinha recuado cerca de um metro a mais 

do que o que estava estipulado, mas que o mesmo já tinha sido alertado pelas autoridades 

competentes para solucionar o problema.-------------------------------------------------------------- 

-------Sobre as questões da deputada Paula Cunha informou que irá solicitar à Câmara 

Municipal de Viseu a substituição do espelho. Sobre o gradeamento questionou o deputado 

Carlos Gama se o mesmo era domínio publico ou privado. Este informou que tinha sido 

colocado pela autarquia há vários anos. Dada a informação, o Presidente da Junta informou 

que iria ver o estado para posteriormente mandar reparar. Em relação ao pequeno jardim 

informou que irá falar com a empresa de jardinagem a fim de o limparem.---------------------- 

------- Mais informou que foi pedido à Câmara Municipal de Viseu paralelo para colocar no 

parque desportivo junto à Ribeira em Travassós.----------------------------------------------------- 

-------Não havendo mais questões por parte da Assembleia o Presidente da Mesa de 

Assembleia voltou a questionar o público sobre alguma questão pertinente. O sr. Vitor 

Rodrigues portador do Cartão de Cidadão um dois zero um um seis sete quatro, residente em 

Póvoa de Sobrinhos, questionou o executivo sobre a possibilidade de futuramente existir um 

passeio na estrada que liga a Póvoa de Sobrinhos a Rio de Loba, por ser uma estrada com 

muito movimento tornando-se perigoso circular a pé sem passeio. O presidente da Junta de 

Freguesia informou que coincidentemente, nessa tarde esteve na mesma zona e comentou 



sobre futura existência de um passeio nessa mesma estrada, sendo uma obra de estrema 

importância para a Freguesia.--------------------------------------------------------------------------- 

------Em seguida o Presidente da Assembleia fez os agradecimentos a todos os presentes, 

dando os parabéns a todos pela forma como decorreram os trabalhos.---------------------------- 

-------Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a reunião, 

da qual para se constar se lavrou a presente Ata, que depois de lida e aprovada, foi 

devidamente assinada pelos intervenientes.  

 

 

 

    O Presidente da Assembleia de Freguesia 

                 

  O Primeiro Secretário da Mesa da Assembleia de Freguesia 

__________________________________________________ 


